



## Sin agricultura avanzó la X Ronda de Negociaciones del TLC

La semana del 6 al 10 de junio de 2005 se llevó a cabo la X Ronda de Negociaciones del TLC Andinos - Estados Unidos, en Guayaquil, Ecuador. En esta oportunidad, los países avanzaron en las negociaciones correspondientes a las mesas de acceso a mercados, propiedad intelectual, asuntos laborales y medio ambiente, entre otros. El tema agrícola no se discutió ni de manera bilateral ni multilateral, y aunque se tenían expectativas de avances en la mesa de medidas sanitarias y fitosanitarias, la falta de respuesta de Estados Unidos a las propuestas andinas tampoco permitió avances en esta mesa.

Con el ánimo de destrabar la negociación agrícola se acordó iniciar un proceso de intercambio informal de propuestas entre Colombia y Estados Unidos, que se realizará entre el 20 y 28 de junio de 2005, mediante el cual se espera que el país formule propuestas y reciba respuestas de los norteamericanos en la parte pecuaria.

En cuanto a la negociación de semillas oleaginosas, aceites y grasas, aún el Gobierno Nacional no ha retirado la propuesta que envió a Estados Unidos el pasado 6 de mayo, en la cual se excluyeron del tratamiento de salvaguardia agropecuaria de precios permanente, productos tan sensibles para el sector,

como semillas de girasol y colza, aceite de colza crudo, y aceites refinados de soya, colza, girasol, hidrogenados, margarinas y mezclas de aceites. En ese sentido, Fedepalma le ha reiterado al Gobierno Nacional que dada la alta sustituibilidad de los aceites y grasas, tanto crudos como refinados, es necesario incluir esos productos dentro del ámbito sujeto a salvaguardia de precios permanente en el TLC.

La propuesta presentada por Colombia a Estados Unidos en la cadena de semillas oleaginosas, aceites y grasas plantea que para buena parte del ámbito de productos sensibles de la cadena, el Sistema Andino de Franjas de Precios estaría vigente únicamente durante el período de desgravación y que, luego, sólo los productos de mayor sensibilidad tendrían salvaguardia de precios permanente.

Las discusiones en materia de comercio de bienes agrícolas entre Colombia y Estados Unidos se realizarán posiblemente del 11 al 13 de julio próximo, en Washington, y se espera que los temas que corresponden al texto de agricultura se discutan por todos los países durante la XI Ronda de Negociaciones del TLC, la cual se tiene prevista del 18 al 22 de julio de 2005 en Miami, Estados Unidos. ☞

## Misión de biodiésel a Europa

La Cámara de Industria y Comercio Colombo-Alemana, a través de su filial Negocios & Ferias Ltda., en cooperación con Fedepalma, la Federación Nacional de Biocombustibles y Lurgi AG (Alemania) organizó la Misión Empresarial Biodiésel 2005, cuyo objeto es conocer las tecnologías aplicadas en Europa para la producción de biodiésel a partir de aceites vegetales y analizar los aspectos legales, técnicos, ambientales y logísticos en el sector de biocombustibles.

La misión visitará diferentes plantas de biodiésel, entre otras, la de la compañía Lurgi AG en Marl (Alemania) y en Pamplona (España). También está prevista una visita a la casa matriz de Daimler Chrysler en Stuttgart, así como de Volkswagen en Wolfsburg, para conocer lo último en tecnología de automotores adaptados al uso del biodiésel.

Además, la delegación de Colombia tendrá la oportunidad de reunirse con importantes gremios

como el BBK (Bundesverband Biogene Kraftstoffe e. V. (Asociación Federal de Biocombustibles).

Por el gremio palmero viajaron a la misión el pasado 19 de junio, de Propalma, el director del proyecto de biodiésel, Arturo Infante, y el gerente general de la entidad, Germán Jaramillo; de C.I. Acepalma, Luis Eduardo Betancourt; de Cenipalma, Mónica Cuellar, y de Fedepalma, el presidente de la junta directiva, Mauricio Acuña.

Entre los productores de palma de aceite que viajaron se encuentran: Armando José Daza, Luis Francisco Dangond, Pedro Manuel Dávila, Alfonso A. Abondano, John Maseri, Juan Miguel Jaramillo y Jorge Corredor.

Igualmente se unieron a la misión miembros del gobierno, y representantes de la industria de aceites y grasas nacional y de empresas relacionadas con la agroindustria. ☞